
Compte	  rendu	  de	  l’assemblée	  générale	  SeM	  du	  25	  sept	  2014	  
	  
	  

-‐	  Update	  décisions/nouveautés	  du	  CoPil	  (Romain	  Fontaine)	  
	  
Pas	  de	  nouveauté	  concernant	  directement	  le	  comité	  Ile-‐de-‐France-‐Sud.	  Les	  efforts	  se	  
concentrent	  sur	  les	  premiers	  départs	  de	  la	  marche.	  
Sera-‐t-‐il	  possible	  de	  récupérer	  des	  films	  et	  des	  photos	  réalisés	  sur	  les	  différentes	  étapes	  de	  
la	  marche	  pour	  les	  diffuser	  sur	  les	  stands	  de	  la	  fête	  de	  la	  science	  ?	  Romain	  propose	  de	  les	  
récupérer	  quand	  ils	  seront	  disponibles.	  
	  
	  

-‐	  Emploi	  aide	  à	  la	  coordination	  du	  Comité	  IdF-‐Sud:	  Cécile	  Milet	  
	  	  	   à	  Fonctions	  associées	  (Anne-‐Hélène	  Monsoro)	  
	  
Présentation	  de	  Cécile	  Milet	  par	  Anne-‐Hélène,	  et	  énumération	  des	  différentes	  tâches	  qui	  lui	  
sont	  attribuées	  :	  	  

-‐ Cécile	  sert	  de	  relai	  pour	  les	  différents	  sous-‐groupes	  de	  travail	  pour	  coordonner	  au	  
mieux	  les	  efforts	  de	  chacun.	  Ne	  pas	  hésiter	  à	  la	  mettre	  en	  copie	  des	  mails	  échangés	  :	  
cecile.milet@curie.fr	  

-‐ Etre	  en	  contact	  avec	  le	  CoPil	  (et	  soulager	  Romain	  de	  cette	  tâche).	  
-‐ Centraliser	  les	  documents	  à	  imprimer	  dans	  leur	  version	  finale	  (tracts,	  affiches,	  

programme)	  et	  lancer	  les	  impressions.	  
-‐ Prendre	  contact	  avec	  les	  organisateurs	  d’une	  réunion	  sur	  le	  campus	  d’Orsay	  qui	  aura	  

lieu	  le	  3	  octobre	  (Philippe	  Büttgen	  et	  Hélène	  Gispert).	  Cette	  réunion	  n’est	  pas	  dédiée	  
seulement	  à	  sciences	  en	  marche.	  Nous	  allons	  leur	  proposer	  de	  préparer	  cette	  
réunion	  en	  amont	  avec	  eux,	  Anne-‐Hélène	  se	  propose	  d’intervenir	  au	  nom	  de	  SeM.	  

-‐ Préparer	  un	  power	  point	  à	  diffuser	  largement,	  reprenant	  des	  points	  essentiels	  de	  
SeM	  dans	  le	  but	  de	  communiquer	  un	  message	  clair	  et	  uniforme	  (communication	  
auprès	  des	  médias,	  au	  moment	  de	  la	  distribution	  des	  tracts,	  sur	  les	  stands	  de	  la	  fête	  
de	  la	  science).	  Ce	  document	  sera	  réalisé	  à	  partir	  des	  informations	  disponibles	  dans	  le	  
compte-‐rendu	  de	  la	  réunion	  skype	  de	  la	  semaine	  dernière.	  

-‐ Coordonner	  les	  différentes	  interventions	  auprès	  de	  médias.	  Si	  vous	  souhaitez	  
contacter	  un	  média,	  merci	  de	  mettre	  Cécile	  en	  copie.	  

-‐ Préparer	  la	  journée	  du	  7	  octobre	  qui	  sera	  consacrée	  aux	  médias	  :	  une	  journaliste	  de	  
Médiapart	  viendra	  dans	  le	  laboratoire	  de	  Laure	  Bally-‐Cuif	  pour	  rencontrer	  plusieurs	  
personnes.	  Les	  différents	  corps	  seront	  représentés	  (personnels	  techniques,	  
ingénieurs,	  chercheurs,	  doctorants,	  post-‐doctorants,	  statutaires	  ou	  non).	  Le	  
directeur	  d’unité	  (Philippe	  Vernier)	  et	  les	  coordinateurs	  de	  SeM	  (PIs)	  seront	  
également	  interviewés.	  Une	  réunion	  de	  préparation	  aura	  lieu	  en	  amont	  pour	  
préparer	  cette	  journée.	  En	  fin	  de	  journée,	  Anne-‐Hélène	  Monsoro-‐Burq,	  Laure	  Bally-‐
Cuif	  et	  Antoine	  Chaillet	  seront	  interviewés	  par	  la	  Webradio	  MicroOnze.	  

-‐ Superviser	  la	  logistique	  concernant	  la	  conférence	  pour	  tous	  qui	  aura	  lieu	  de	  13	  
octobre.	  

-‐ Aider	  (si	  nécessaire)	  pour	  la	  logistique	  concernant	  l’accueil	  des	  marcheurs	  le	  16	  
octobre	  en	  fin	  d’après-‐midi	  à	  Gif	  (Gerard	  Birebent)	  

	  
	  
	  

-‐	  Point	  sur	  le	  soutien	  des	  syndicats	  
	   à	  Lecture	  du	  message	  adressé	  aux	  syndicats	  pour	  accord	  



Une	  lettre	  a	  été	  envoyée	  samedi	  aux	  syndicats.	  Voici	  résumés	  les	  principaux	  points	  :	  
-‐	  Les	  soutiens	  à	  SeM	  sont	  larges	  (syndicats,	  universités,	  laboratoires,	  enseignants)	  
-‐	  Il	  est	  nécessaire	  de	  rester	  focalisé	  sur	  les	  3	  messages	  clairs	  
-‐	  Les	  syndicats	  soutiennent	  le	  comité	  IdF-‐Sud	  
-‐	  Concernant	  le	  support	  de	  diffusion	  des	  informations,	  il	  est	  nécessaire	  d’indiquer	  le	  soutien	  
des	  syndicats	  et	  leurs	  logos	  
-‐	  Il	  est	  nécessaire	  de	  valider	  toute	  communication	  au	  nom	  de	  SeM	  
-‐	  Concernant	  la	  marche,	  elle	  est	  déclarée	  en	  tant	  que	  randonnée	  de	  cyclo-‐tourisme,	  et	  non	  
en	  tant	  que	  manifestation.	  Il	  sera	  donc	  impossible	  d’utiliser	  des	  banderoles	  pour	  éviter	  tout	  
malentendu	  avec	  les	  assurances.	  La	  visibilité	  de	  SeM	  sera	  assurée	  par	  le	  port	  de	  gilets	  et	  de	  
drapeaux.	  
	  
Par	  ailleurs,	  des	  discussions	  sont	  en	  cours	  pour	  lancer	  une	  grève	  le	  17	  octobre.	  
	  
	  

-‐	  Validation	  des	  documents	  à	  imprimer	  
	   à	  Projection	  des	  documents	  
	  
Certaines	  modifications	  doivent	  être	  apportées.	  
-‐	  Tracts	  et	  Affiches	  grand	  public	  à	  Isabelle	  Foucher	  
-‐	  Affiches	  alternatives	  pour	  magasins	  à	  transmettre	  à	  Cécile	  Milet	  
-‐	  Posters	  Fête	  de	  la	  Science	  à	  Patrick	  Pla	  (enlever	  logo	  SeM	  pour	  faire	  imprimer	  par	  l’institut	  
Curie)	  
-‐	  Affiches	  et	  tracts	  de	  la	  conférence	  du	  13	  octobre	  à	  Anne-‐Hélène	  Monsoro-‐Burq	  
	  
La	  centralisation	  de	  ces	  documents	  sera	  assurée	  par	  Cécile	  Milet.	  
Discussion	  concernant	  le	  nombre	  de	  documents	  à	  imprimer	  :	  	  
-‐	  Tracts	  destinés	  aux	  étudiants,	  chercheurs	  et	  universitaires	  :	  10000	  
-‐	  Tracts	  grand	  public	  :	  3000	  
-‐	  Affiches	  (SeM	  grand	  public	  et	  conférence)	  :	  à	  déterminer	  
	  
	  

-‐	  Diffusion,	  recrutement	  de	  distributeurs	  
	  
Il	  est	  nécessaire	  de	  s’inscrire	  aux	  différents	  doodles	  pour	  les	  distributions	  de	  tracts,	  il	  reste	  
des	  créneaux	  libres	  et	  il	  serait	  souhaitable	  d’être	  au	  moins	  2	  ou	  3	  sur	  chaque	  créneau.	  
	  
	  
	  

-‐	  Point	  sur	  l’événement	  grand	  public	  associé	  à	  SeM	  (13/10)	  (Claire	  Waelbroeck,	  
Cécile	  Bouton)	  	  	  	  	  

	   .	  programme,	  recrutement	  des	  étudiants	  pour	  discussion…	  	  
	  
Finalisation	  de	  l’affiche	  et	  du	  flyer	  à	  Anne-‐Hélène	  Monsoro.	  Besoin	  de	  compléments	  
d’informations	  concernant	  Françoise	  Guéritte	  (Cécile	  Bouton).	  
Organisation	  de	  l’apéritif-‐discussion	  avec	  de	  jeunes	  chercheurs	  à	  Cécile	  Milet.	  Il	  sera	  
nécessaire	  de	  recruter	  des	  jeunes	  chercheurs	  pour	  l’occasion.	  Nous	  allons	  essayer	  de	  
financer	  cette	  rencontre	  grâce	  à	  la	  vente	  préalable	  d’objets	  portant	  le	  logo	  SeM	  sur	  les	  
stands	  de	  la	  fête	  de	  la	  science	  et	  sur	  les	  marchés	  (Patrick	  Pla)	  
	  

-‐	  Point	  sur	  l’organisation	  de	  la	  marche:	   	  



Le	  travail	  nécessaire	  à	  l’organisation	  de	  la	  marche	  est	  considérable.	  Il	  sera	  nécessaire	  
d’organiser	  une	  réunion	  consacrée	  spécifiquement	  à	  ce	  point,	  et	  des	  renforts	  seront	  
indispensables	  pour	  aider	  les	  personnes	  en	  charge	  de	  cette	  tâche.	  
	  
La	  reconnaissance	  du	  parcours	  a	  été	  faite.	  
Le	  départ	  se	  fera	  de	  Gif.	  Les	  cyclistes	  iront	  à	  Orsay	  puis	  monteront	  sur	  le	  plateau	  de	  Saclay.	  Il	  
sera	  possible	  de	  démarrer	  de	  plateau	  pour	  les	  personnes	  qui	  seraient	  démotivées	  par	  la	  
côte.	  Ensuite,	  les	  cyclistes	  rallieront	  Paris	  par	  la	  coulée	  verte.	  
	  
Actuellement,	  les	  demandes	  auprès	  des	  communes	  traversées	  ont	  été	  faites.	  Cependant,	  les	  
autorisations	  ne	  sont	  pas	  encore	  formellement	  accordées	  (un	  risque	  de	  refus	  de	  dernière	  
minute	  n’est	  pas	  à	  exclure	  !).	  
La	  demande	  auprès	  de	  la	  préfecture	  sera	  bientôt	  faite.	  
On	  ne	  sait	  pas	  encore	  si	  on	  peut	  traverser	  le	  campus	  d’Orsay.	  
La	  traversée	  du	  campus	  de	  Polytechnique	  est	  acceptée,	  mais	  impossible	  de	  s’y	  arrêter	  pour	  
faire	  une	  conférence	  de	  presse.	  
En	  effet,	  Patrick	  Lemaire	  souhaite	  qu’on	  lui	  organise	  une	  conférence	  de	  presse	  sur	  le	  plateau	  
de	  Saclay.	  La	  logistique	  semble	  lourde	  à	  assurer	  (contacts	  avec	  les	  médias,	  en	  extérieur	  donc	  
soumis	  aux	  éventuelles	  intempéries,	  besoin	  de	  louer	  un	  barnum	  ?).	  A	  priori	  2	  options	  
s’offrent	  à	  nous	  :	  créer	  un	  groupe	  dédié	  à	  l’organisation	  de	  cette	  conférence	  de	  presse,	  ou	  
informer	  Patrick	  Lemaire	  de	  l’impossibilité	  d’organiser	  cet	  événement	  en	  plus	  du	  reste.	  
	  
Plusieurs	  questions	  ont	  été	  posées	  :	  	  
-‐	  faut-‐il	  prévoir	  des	  en-‐cas	  (après	  la	  montée	  sur	  le	  plateau,	  à	  l’arrivée	  sur	  Paris)	  ?	  
-‐	  peut-‐on	  sans	  problème	  monter	  dans	  le	  RER	  avec	  les	  vélos	  (Tania	  Birzouarn	  à	  possibilité	  de	  
prévenir	  la	  RATP)	  ?	  
-‐	  Peut-‐on	  raisonnablement	  défiler	  avec	  un	  nombre	  non	  négligeable	  de	  personnes	  tenant	  leur	  
vélo	  à	  la	  main	  ?	  
-‐	  faut-‐il	  organiser	  un	  rapatriement	  des	  vélos	  de	  Paris	  vers	  Gif	  ?	  	  
-‐	  Faut-‐il	  chercher	  à	  les	  garer	  dans	  Paris	  ?	  (certains	  instituts	  de	  recherche	  ont	  proposé	  des	  
emplacements	  pour	  déposer	  les	  vélos).	  
	  

à	  Ces	  questions	  devront	  être	  discutées	  par	  le	  groupe	  d’organisation	  de	  la	  
marche,	  qui	  devrait	  se	  trouver	  renforcé	  d’ici	  10	  à	  15	  jours	  lorsque	  d’autres	  
tâches	  seront	  abouties	  (affiches	  et	  flyers,	  organisation	  de	  la	  fête	  de	  la	  
science…)	  

	  
	  
	  
	  
-‐	  Point	  sur	  l’événement	  grand	  public	  associé	  à	  SeM	  (09/10)	  (CGT	  Gérard	  Birebent)	  	  	  	  	  
	  


